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FECHA: Febrero 10 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Vuelco peligroso de jeep” 

 “Da Sedesol de baja 21 guarderías por fallas” 

 “Mando Único, aún solidarse”  

 “Modificarán Programa Alimentario”  

 
“Se acaba el sexenio sin la refinería”  

 
“Finanzas estatales sanas y sólidas” 

 
“Recibirán tarahumaras 26 toneladas de alimentos” 

 “Equivocada vacunación vs AH1N1” 

 “Compromete Percy respaldo a planes de García Sánchez”  

 
“Cae en Acapulco el presunto No. 2 de la `Barredora´” 

 
“Da narco fortuna a Yarrington.- DEA” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Pondrá IEE personal capacitado para extraordinarias: El secretario general del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) Francisco Ortega Sánchez aseguró que para la jornada electoral extraordinaria en Xochicoatlán y 
Santiago Tulantepec el próximo 18 de marzo su organismo dispondrá de personal capacitado para orientar a integrantes 
de casillas y evitar errores que puedan afectar la labor del electorado. Esta decisión es tomada después que el 
representante del PAN ante IEE Óscar Escorza culpó al instituto como responsable de “facilitar las cosas al PRI” para que 
puedan cambiar la decisión del pueblo a través de mecanismos jurídicos que avalan los tribunales electorales. Invitó a los 
partidos políticos para que sus representantes e integrantes de casillas o personal tomen capacitación necesaria para que 
sepan los mecanismos a seguir cuando se dé una contingencia. En el segundo día de registros para candidaturas a 
presidentes municipales por ambos municipios, se registraron para Santiago Tulantepec Erick Castelán del PRD, Pablo 
Flores del PVEM y Jorge García de Movimiento Ciudadano. Por el municipio de Xochicoatlán se registraron ayer Soni 
Baltazar del PT, quien empató en la jornada electoral pasada con PRI-Panal, y Juana Chargoy por Movimiento Ciudadano. 
Hoy tendrán que registrarse quienes pretendan participar, porque es el último día. Aún no hay hora para que lo haga el 
candidato de la coalición PRI-Panal. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

El Independiente- Aprueban dictamen para PREP: El Instituto Estatal Electoral aprobó el dictamen relativo de 
normatividad a llevarse a cabo en el Programa de resultados preliminares (PREP) en la jornada extraordinaria de 
Xochicoatlán y Santiago Tulantepec a celebrarse el 18 de marzo. También aprobaron por unanimidad el dictamen relativo 
a topes de gastos de campaña para la elección extraordinaria de ayuntamientos 2012. Para Xochicoatlán aprobaron 60 
mil 348.46 pesos; mientras que para Santiago Tulantepec 234 mil 322.22. IEE señaló que la creación de una 
normatividad establecida por el Consejo General de este instituto es importante por-que tiene el objetivo de sentar 
criterios, políticas y procedimientos a cumplir en la operación del PREP. Ante los registros dados por parte de partidos 
para esta jornada electoral, el presidente consejero Daniel Jiménez Rojo aseguró que será el 13 de este mes el único día 
para determinar si aprueban o rechazan las solicitudes para la extraordinaria. Dijo que la comisión de auditoría solicitó 
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tener una cuenta concentrada para manejar los re-cursos que entren y salgan para los candidatos. Comentó que el PRI-
Panal no tiene impedimento legal para re-partir el gobierno de un municipio si así lo determina su acuerdo y es 
respetado, como pretenden hacer en Xochicoatlán. "No hay limitación para que ellos puedan ir en coalición y puedan 
cambiar a la mitad de administración y el suplente ocupe la presidencia”. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Crónica-Autoriza el pleno del IEEH gastos para extraordinarias: El pleno del Instituto Estatal Electoral (IEEH) 
aprobó el dictamen referente a topes de gastos de campañas para los comicios extraordinarios a celebrarse el próximo 18 
de marzo en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. La Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos del 
órgano electoral informó que el rebase en los recursos para proselitismo establece, para el caso de Xochicoatlán, 60 mil 
348 pesos, mientras que para Santiago Tulantepec 234 mil 322 pesos. La instancia electoral realizó el análisis de criterios 
para establecer topes de gastos, tales como densidad poblacional, índice de inflación según el Banco de México, listado 
nominal definitivo, factor de desarrollo, así como clasificación de bienes y recursos de partidos políticos. Asimismo, en la 
sesión ordinaria fueron ratificados normatividad, criterios, políticas y procedimientos a cumplir en la operación del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) durante esta contienda local. El consejero presidente, Daniel 
Jiménez Rojo, se mostró satisfecho con la actuación del órgano electoral hidalguense y del PREP, pues a escala nacional 
son reconocidos por su calidad. “Los partidos políticos coinciden que el PREP en Hidalgo sirve y es el mejor de todos, 
desde hace más de 10 años lo hemos utilizado y no hemos tenido ningún problema”. El Instituto Federal Electoral (IFE) 
firmó un convenio de colaboración con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para auditar los sistemas 
PREP de todo el país, en esa reunión reconoció al programa del IEEH, ya que desde la instalación del sitio hasta el 
software utilizado son herramientas que brindan certeza a los ciudadanos. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Exige PT respeto a contienda de marzo: El integrante de la Comisión Política del Partido del Trabajo (PT), 
Arturo Aparicio, exigió al Instituto Estatal Electoral (IEEH), así como a los gobiernos estatal y federal, evitar el uso de 
recursos públicos para los comicios extraordinarios. Durante el registro del candidato petista a alcalde por Xochicoatlán, 
Baltazar Soni Guillermo, la dirigencia estatal del partido de la estrella solicitó respeto a la contienda y a la decisión 
ciudadana. “Exhortamos al gobierno a no utilizar recursos, ni infraestructura gubernamental para operar a favor del PRI o 
del PAN, les pedimos que sean respetuosos, porque habrá una respuesta tanto jurídica como social”. Por su parte, el 
aspirante a edil confió en que habrá una jornada electoral tranquila y transparente el próximo 18 de marzo, pues el IEEH 
tiene la obligación de otorgar condiciones de equidad. El secretario general del órgano autónomo, Francisco Ortega, 
enfatizó que el pleno del IEEH mantiene reuniones constantes con representantes de partidos, funcionarios de casilla, 
además de integrantes de ambos Consejos Municipales. Hasta ayer había tres registros para alcaldes, por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) se inscribió Eric Castelán Márquez para Santiago Tulantepec, de igual forma el aspirante 
del PVEM, Pedro Pablo Flores. El plazo para inscribirse vence hoy a las 12 de la noche, de tal forma que el 13 de febrero 
los consejeros electorales validen candidaturas e inicien formalmente campañas hasta el 14 de marzo. (Gabriela Porter, 
página 05) 

Milenio-Aprueban el tope de gastos para elecciones: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo aprobó el tope 
de gastos de campaña de los candidatos a presidentes municipales para las votaciones extraordinarias del 18 de marzo 
en las localidades de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. En sesión ordinaria, el consejo general del organismo electoral 
informó que para Santiago Tulantepec se aprobó un tope de gastos de campaña de 234 mil 322 pesos y en Xochicoatlán 
los candidatos a alcaldes podrán gastar hasta 60 mil 348 pesos en sus campañas políticas. Asimismo, se avaló el 
contenido de la normatividad para la aplicación del Programa de Resultados Preliminares (PREP) para las elecciones 
extraordinarias a ediles en ambas demarcaciones. “Se aprueba la normatividad, que contiene los criterios, políticas y 
procedimientos a cumplir en la operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares, en la elección 
extraordinaria de los integrantes de los ayuntamientos de Santiago Tulantepec de Lugo Guerrero y Xochicoatlán, Hidalgo, 
a celebrarse el próximo 18 de marzo de 2012, misma que por separado se rubrica por los integrantes de este pleno para 
debida constancia”, informó el consejo general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo.  (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Se registran 5 candidatos para las extraordinarias: Al menos cinco candidatos a presidentes municipales 
se han registrado ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo y los comités municipales para las elecciones 
extraordinarias en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán.  Baltazar Soni Guillermo, se registró ante el IEE hidalguense como 
candidato a presidente municipal en Xochicoatlán por el Partido del Trabajo (PT). En su inscripción hizo un llamado para 
que no sean utilizados los programas sociales con fines electorales.  “Estaremos al pendiente del proceso electoral de que 
los gobiernos no metan mano y apoyen a los candidatos del PRI Y PAN ya que en las elecciones pasadas el gobierno 
hidalguense y federal compró votos a favor del tricolor y del blanquiazul”, denunció.  Hasta el momento son cinco los 
aspirantes que se han inscrito para el proceso electoral. En Santiago Tulantepec, acudieron a los comités municipales del 
IEE el candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Eric Castelán Márquez, además del candidato del Partido 
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Verde Ecologista de México (PVEM) Pedro Pablo Flores Alva.  Mientras que Movimiento Ciudadano registró al candidato 
Jorge García por Santiago Tulantepec y en Xochicoatlán a la candidata Juana Chargoy. El periodo de registro vence este 
viernes a las 24:00 horas; el 13 de febrero el Instituto Estatal Electoral resolverá las solicitudes de registro.  Del 14 de 
febrero al 14 de marzo se realizarán las campañas políticas para concluir con la votación el 18 de marzo.  (Misael 
Zavala, página 11) 

Uno más uno-Aprueban topes de campaña y PREP para elecciones extraordinarias: El Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) aprobó los topes de campaña que deberán utilizar los partidos políticos en las elecciones 
extraordinarias del 18 de marzo, así como el Programa de Resultados electorales Preliminares (PREP). Respecto a los 
recursos que deberán aplicar las diferentes casas políticas son lo siguientes: 834 mil 322 para Santiago Tulantepec y 60 
mil 348 para Xochicoatlán. Estas cifras no se deben rebasar, de lo contrario podrían hacerse acreedores a un juicio de 
revisión constitucional que podría poner el riesgo estos nuevos comicios. Los topes fueron determinados de acuerdo al 
índice de población que existe en cada municipio, los listados nominales, el índice inflacionario y el factor de desarrollo de 
cada región, entre otros rasgos. Daniel Jiménez Rojo, consejero presidente, indicó que los partidos políticos deberán 
utilizar una sola cuenta bancaria para hacer uso del dinero a utilizar en los trabajos electorales. Respecto al PREP se 
informó que este es un programa que podrá dar a conocer los resultados de la jornada cívica, está organizado por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y dará datos certeros y legales sobre la competencia. Se prevé que 
los resultados, por el número de municipios a contabilizar, se puedan dar a conocer cerca de las 20:00 horas. 
(redacción, página 03) 

Síntesis-Asigna 294 mil 675 pesos IEE a extraordinarias: Ascienden a 294 mil 675 pesos los gastos de campaña 
que autorizó el IEE para las elecciones extraordinarias en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. A Santiago le 
corresponden 234 mil 327 peso, en tanto para Xochicoatlán corresponden 60 mil 348 pesos. El presidente del IEE Daniel 
Rolando Jiménez Rojo, explico que la asignación repartida del presupuesto se hizo de acuerdo a la densidad poblacional 
en edad de votar y desarrollo en casa una de las localidades. Dichos recursos fueron aprobados ayer por los integrantes 
del Pleno del Consejo General del IEE encargado de la elección extraordinaria de ayuntamientos 2012, quienes en los 
trabajos de la primera sesión ordinaria del mes en curso, avalaron la normatividad a seguirse en el PREP de tales 
comicios. Sobre las cantidades y la forma que se repartieron, Daniel Jiménez comentó. “La definición de las cantidades 
para asignar a cada uno de los municipios se dan con base a la siguiente formula, vemos el número de electores que hay 
en cada lugar y el factor de desarrollo del mismo municipio, de ello sale la suma de las cantidades. Queremos comentar 
que es como en todo, en una campaña política no hay dinero que alcance”. Respecto a la manera en que se 
desarrollarán las acciones del PREP el día de los comicios, el funcionario electoral refirió que después de presentada la 
normatividad del Consejo, su aprobación se dio debido a que la fecha el sistema no ha tenido fallas y es el mismo que se 
ha usado en los comicios que se han celebrado en el estado durante la última década. “No tuvimos mayor contratiempo, 
ni en la presentación de la normatividad, ni con la aprobación; es algo con lo que hemos venido trabajando desde los 
últimos 10 años y lo comentamos de manera puntual con los partidos políticos, que saben que está debidamente 
comprobado su funcionamiento, además es el mejor del país y por eso no tuvimos problema para aprobarlo. (Jaime 
Arenalde, página 05) 

Criterio-Campañas proselitistas de lágrima en las extras: En Xochicoatlán, los partidos llevarán a cabo campañas 
políticas de "lágrima" al no poder gastar más de 2 mil pesos en cada uno de los 30 días que tienen de plazo para hacer 
proselitismo en búsqueda del triunfo de las elecciones extraordinarias. Los integrantes del Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral (IEE), también pusieron topes de campaña en Santiago Tulantepec; sin embargo. allí podrán gastar 
hasta 7 mil 810 pesos diarios. En la sesión ordinaria realizada ayer, determinaron que en el caso de Xochicoatlán, los 
partidos políticos participantes no podrán excederse de un gasto de 60 mil 348 mil pesos, cantidad considerada como 
baja, mientras que en el caso de Santiago Tulantepec se autorizó como tope de campaña 234 mil 322 pesos. Con esos 
recursos en el caso de Xochicoatlán, tendrán que recorrer diez comunidades que algunas colindan con Veracruz y todas 
ellas son de difícil acceso. Durante la sesión también se informó que antes de las 20 horas el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares podrá dar a conocer los resultados de ambas elecciones, además de pormenorizar detalles sobre 
su operatividad y desempeño. Los consejeros votaron cada una de las propuestas, que dijeron, ya habían sido 
consultadas en reuniones de trabajo previo. Por su parte el presidente del IEE, Daniel Jiménez, planteó que existe buen 
ánimo en las dos poblaciones, al menos así lo han constatado con los ciudadanos que serán funcionarios de casilla. 
(Jorge Martínez, página 08) 

El Reloj-Avalan tope de gastos para extraordinarias: En sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), se aprobó el tope de campaña al cual deberán apegarse los partidos políticos para la elección 
extraordinaria en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. La sumatoria entre ambos municipios es de 294 mil 670 pesos, 
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siendo 234 mil 322 pesos para Santiago Tulantepec; y 60 mil 348 para Xochicoatlán, de acuerdo con el dictamen estas 
cantidades resultan de una fórmula donde se considera el número de habitantes, la extensión territorial, el factor de 
desarrollo, entre otros aspectos. Al respecto, el consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, mencionó 
que “no hay dinero que alcance en campañas políticas”, no obstante, aseguró son cantidades correctas a las cuales los 
partidos políticos tendrán que apegarse. Asimismo, se aprobó la normatividad a aplicarse en el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP), el próximo 18 de marzo que se desarrollará la jornada electoral extraordinaria. Indicó 
que se trata de una normatividad que data de hace 10 años, que ha resultado efectiva y la mejor del país, por lo que no 
hubo problema para aprobarla. Por otro lado, respecto a los registros de candidatos indicó que acudieron los partidos 
PRD y PVEM, para el municipio de Santiago Tulantepec, registrando a Eric Castelán, y Pablo Flores Alba, 
respectivamente. En el ayuntamiento de Xochicoatlán acudió el Partido del Trabajo a registrar a Baltazar Soni Guillermo- 
Daniel Jiménez expresó será el 13 de este mes cuando el consejo general apruebe a rechace los registros solicitados, 
toda vez que así lo establece la legislación en la materia. Sobre ese tema dijo que los partidos políticos que no registren 
candidato “no participan en la contienda, más no así en la mesa”, es decir, seguirán recibiendo recursos. (Verónica 
Ángeles, página 03) 

sol de hidalgo-Xochicoatlán y Santiago Tulantepec se registran candidatos a elecciones municipales 
extraordinarias: Ayer, presentaron su solicitud ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) varios candidatos a 
las elecciones municipales extraordinarias de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, mismas que se realizaran el próximo 18 
de marzo. A las instalaciones del TEE acudieron representantes del PT a registrar la candidatura de Baltaisar Soni 
Guillermo, para los comicios extraordinarios de Xochicoatlán. Asimismo, la dirigente de Movimiento Ciudadano, María 
Cruz García, entrego, ayer, los documentos de sus abanderados para Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, Jorge García 
Rosales y Juana Chargoy López, respectivamente. Por otra parte, el pasado miércoles se registre Erick Castelán Márquez 
par el PRD, mientas que Pedro Pablo Flores Alba lo hizo por el Partido Verde, para la elección municipal extraordinaria de 
Santiago Tulantepec. Este trámite lo realzaron directamente ante los consejos municipales. El registro de candidatos se 
cierra este viernes, a las 12 de la noche, después de un periodo de registro que inicio el pasado día 8 de los corrientes, 
para lo que se espera que este día entreguen sus documentos los abanderados para ambos comicios extraordinarios de 
la coalición Juntos par Hidalgo PRI-Nueva Alianza.  INICIARÁN CAMPAÑA EL 14 DE FEBRERO La resolución de las 
solicitudes las emitirá el Consejo General del IEE, el próximo lunes, con lo que el martes comenzaran las campañas 
proselitistas de los candidatos en ambos municipios, para concluir el 14 de marzo, tres días antes de las elecciones 
extraordinarias del domingo 18 del mismo mes. (Julio Hernández, página 10) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD define a sus "gallos" tras las encuestas: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) dio a conocer 
los resultados de la encuesta interna para designar a candidatos a diputados federales en tres distritos electorales de 
Hidalgo. Fermín Gabino Brandi, ex alcalde de Huazalingo, ganó la encuesta en el distrito electoral federal I con cabecera 
en Huejutla de Reyes. Brandi fue el mejor votado sobre otros perredistas que estaban en la contienda: Macario Isiquio 
Hernández Hernández, Juan Carlos Ramírez Díaz y David Matamoros Bautista.  El ex edil perredista, podría encabezar la 
candidatura al Congreso de la Unión por el distrito I de la coalición de Movimiento Progresista (PT-PRD-Movimiento 
Ciudadano), al ser también aspirante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y de acción afirmativa indígena.  
Por el distrito II con cabecera en Ixmiquilpan resultó mejor posicionado en la encuesta el aspirante del sol azteca, José 
Manuel Zuñiga Guerrero, quien obtuvo el reconocimiento de la ciudadanía sobre sus compañeros de partido: Francisco 
Lorenzo Álvarez, Arturo Williams Trejo Leal y Víctor Cruz Martínez. Zuñiga Guerrero tendrá que enfrentarse contra el 
aspirante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Pascual Charrez.  Mientras que Ricardo Raúl Baptista 
González ganó la encuesta ciudadana en el distrito V de Tula de Allende y se enfrentará a Abraham Mendoza por Morena. 
El precandidato se impuso a otros aspirantes en la encuesta, tales como Abraham Mendoza Zenteno, Edgar René Lugo 
López, Moisés Cornejo Barrera y Crispina Barrón Rodríguez.  Este fin de semana serán aplicadas las encuestas para elegir 
a los aspirantes al Senado de la República por el PRD. Además se realizará la segunda vuelta de diputados federales. 
Extraoficialmente se supo que también este sábado y domingo se aplicará la encuesta para designar al candidato del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el distrito VI de Pachuca, y luego se podrían enfrentar las precandidatas 
una perredista Edith y Barra y la otra del Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez. En este sentido, la 
perredista Edith Ibarra, actualmente detenida por presunto delito de despojo agravado, aún conservar sus derechos 
político-electorales y participa en el proceso interno de selección de candidatos a diputados. Claves-Para senadores • 
Este fin de semana se llevará a cabo la encuesta para seleccionar a los candidatos a senadores de la República por el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo.  • Sábado y domingo, la Comisión Nacional Electoral del PRD 
aplicará los reactivos a la ciudadanía hidalguense; la semana pasada Parametría aplicó las encuestas en distritos I, II y V. 
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• En la encuesta se les preguntó a los hidalguenses sobre los precandidatos a diputados.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Pide PT al gobierno evitar utilizar PIA electoralmente: Arturo Aparicio Barrios, integrante del comité 
estatal del PT en Hidalgo, instó al secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma, para que durante la elección 
extraordinaria de Xochicoatlán no se utilice el programa alimentario a favor del candidato del PRI. Esto a cinco días que 
inicien las campañas para elegir a las autoridades de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, señaló que la dirigencia de su 
partido, también estará pendiente que no se utilice recursos federales para apoyar al candidato panista. "Vamos a 
mantener mucha vigilancia, estamos discutiendo al interior del congreso y con el secretario de gobierno el tema y así se 
lo planteamos al secretario que el programa alimentario no sea utilizado con tintes partidistas", expresó Aparicio Barrios. 
Esto, durante el registro, ante el Instituto Estatal Electoral, de su candidato para Xochicoatlán, Baltazar Soni Guillermo, 
quien el 3 de julio de 2011 empató con el aspirante priista. Entrevistado luego del registro, el líder petista aseguró que es 
probable que en Xochicoatlán, el PRD se suma de facto con su propuesta. "Para el caso de Santiago Tulantepec se daría 
el mismo caso; es decir, que el PT se sumaría de facto al candidato perredista Erik Castelán Márquez", agregó Aparicio. 
Como referencia, las elecciones extraordinarias en ambos municipios serán el próximo domingo 18 de marzo. (Antonio 
Alcaraz, página 08) 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Periodo de silencio a candidatos, ordena IFE: Los aspirantes a las senadurías y diputaciones federales 
entrarán, a partir del 15 de febrero y hasta el 26 de marzo, en una etapa de silencio que legalmente les impide promover 
su postulación o emitir opiniones en torno a sus actividades proselitistas. Conforme a los acuerdos legales que existen en 
el Instituto Federal Electoral (IFE), se entra en esta "etapa ridícula" según la cataloga la perredista Teresa Samperio, 
"porque está cargada de ambigüedad que permite todo, tal como sucede con las precampañas". El cronograma 
elaborado por el órgano rector en materia electoral del país para las elecciones federales del 1 de julio, hace notar que 
este miércoles 15 de febrero concluye la etapa de precampañas y será hasta el 22 de marzo, cuando comiencen los tres 
días de registro de candidatos. Una vez emitidos los dictámenes de aprobación que podría ser hasta el 26 de marzo, los 
nominados candidatos entrarán en la etapa de campaña que tendrá una duración de 90 días. En este "periodo de 
silencio", sólo se podrán conocer los posicionamientos institucionales de los partidos políticos, sin tocar de manera 
específica sobre algún candidato en específico. Sin embargo, esta normatividad "que no cuenta con una clara explicación, 
permite todo, desde que continúen sus precampañas o bien que utilicen a sus partidos como voceros de sus propuestas", 
advirtió Samperio León. Muestra de ello, dijo Samperio, se encuentran las precampañas, en donde tanto los partidos 
como los aspirantes pudieron ofertar sus propuestas políticas, pese a la prohibición que tiene la ley. Finalmente, la 
perredista planteó que al haber impugnaciones por estos periodos, "será difícil comprobar las ilegalidades, porque los 
ordenamientos están ambiguos y ello impide una claridad jurídica, en caso de querer hacer valer una violación". (Jorge 
Martínez, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Modificarán Programa Alimentario: Se harán públicas las reglas de operación del Programa Integral 
de Alimentación; Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, informó que se trabaja en la elaboración de un decreto 
relativo a la aplicación de este programa. Planteó que este programa cuenta con reglas operativas, pero que a partir de 
la próxima publicación del decreto, se contará con reglas jurídicas para que a su vez se cuide el cumplimiento de las 
reglas de operación. En este documento se harán públicas las reglas de operación, para que la gente se inscriba en las 
oficinas que estarán abiertas en las coordinaciones regionales, donde habrá promotores y trabajadores sociales que 
verificarán que cumplan con las reglas de operación, lo que obligará a elaborar un nuevo padrón. “Esto evitará que las 
personas que no lo merezcan o no entren en las reglas de operación, lo sigan recibiendo; elaborar un nuevo padrón va a 
generar una depuración natural”. En tiempos electorales, el mandatario recordó que este programa habrá de suspender 
su entrega, según lo marca la ley, un mes antes del día de la elección; “el programa alimentario es el que más suspicacia 
genera porque es un reparto individual, lo demás no se puede parar”, dijo y citó como ejemplo la realización de la obra 
pública, la cual no se puede suspender. Olvera Ruiz informó que para este año se incrementará la entrega de apoyos a 
230 mil; también anunció que dada la revisión que se hizo al contenido, hará una modificación en su contenido, “se van a 
cambiar algunos productos, para garantizar que no sólo sea una buena despensa en cantidad, sino en calidad”. 
CALDERÓN, HOY EN HIDALGO El gobernador confirmó la presencia del presidente Felipe Calderón en tierras 
hidalguenses para inaugurar los distribuidores viales ubicados en la carretera  Pachuca- Ciudad Sahagún, a la altura del 
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fraccionamiento Los Tuzos, y el que entronca con el bulevar Las Torres. (Nadia Mejía, página 03) 

Milenio-Mando Único aún sin consolidarse: El Mando Único de la Policía Estatal inició en 2010 con los municipios de 
Pachuca y posteriormente Mineral de la Reforma. Ambas demarcaciones cedieron el mando de sus corporaciones a la 
Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, sin embargo a dos años de que se iniciara con el proyecto por lo menos 82 
municipios continúan sin planes de unificarse, incluso algunas presidencias con menos de 20 elementos de seguridad. De 
acuerdo con autoridades de la SSPH, el esquema bajo el cual la mayoría de los ayuntamientos han trabajado en materia 
de seguridad no ha resultado de los más efectivos, debido a las carencias de los municipios en cuanto a recursos 
económicos. En el estado de Hidalgo un alto porcentaje de corporaciones de seguridad municipal carecen de recursos 
necesarios para la compra de equipos de seguridad personal para los elementos, además de patrullas y armamento para 
desempeñar sus actividades y la mayoría carece de acceso a recursos federales como los es el Subsidio para la Seguridad 
Pública de los Municipios (Subsemun), como los son los municipios de Huasca de Ocampo, Omitlán de Juárez, 
Chapulhuacán, San Agustín Tlaxiaca, Epazoyucan, entre otros. En la mayoría de los casos, existen muchas diferencias 
entre las corporaciones de seguridad pública de los municipios, desde comportamientos muy diferentes y equipos 
distintos, por lo que hay que homologar a las policías, señalan autoridades de la SSPH.  Agregan que las policías más 
vulnerables a infiltraciones del crimen común y organizado son las corporaciones municipales, debido la falta de salarios 
bien pagados, prestaciones médicas y seguros de vida, en comparación con la mayoría de las instituciones de seguridad 
pública como lo son las policías estatales, federal o incluso las fuerzas armadas. “Por el número de elementos que 
conforman a las policías municipales, estas corporaciones ha sido un campo propicio para la infiltración, por los salarios 
tan bajos que se pagan en la mayoría de los municipios del país, no existe un servicio médico, no hay un seguro de vida, 
no hay procesos de selección, reclutamiento, formación, capacitación por que (los ayuntamientos) no tienen los recursos 
económicos para hacer esta inversión”. Representantes de la SSPH proponen el mando único con el objetivo de impulsar 
que los procesos de reclutamiento, formación, actualización, selección, profesionalización se generalicen, de manera 
integral, además de la homologación de los salarios con otras instituciones de seguridad, que en determinado caso 
tendría que ser gradualmente. El mando único propone el mantener un mando operativo y un mando técnico, sin dejar 
de informar a los alcaldes, con el objetivo de que permanezcan informados sobre la incidencia delictiva que existe en los 
municipios que gobiernan. Además, la iniciativa sugiere una supervisión directa de este trabajo de las policías 
municipales, llevara a cabo análisis comparativos, mapas delincuenciales e implementar estudios de qué delito se 
incrementa, en que lugares, horarios, entre otros estudios, situaciones que escapan a la policía municipal como 
instituciones únicas. El compartimiento de información entre corporaciones, es necesario para tener conocimiento de que 
tipo de criminalidad se enfrenta en la demarcación, por lo que las policías municipales estarían obligada a brindar los 
informes sobre lo que pasa en la demarcación. Autoridades estatales advierten que muchas veces el director de 
Seguridad Pública Municipal, le informa al alcalde lo que quiere o lo que le conviene y el edil no permanece al tanto de lo 
que sucede en el municipio pues desconoce a fondo la cuestión operativa de la corporación. El objetivo principal de las 
autoridades estatales al conformar el mando único es que generar el intercambio de información con la policía estatal en 
asuntos de relevancia y el poder homologar salarios, conseguir que se pueda otorgar servicio médico y el seguro de vida, 
pues “el esquema que se venía trabajando donde de cada municipio trabaja por su lado no ha funcionando. Referente a 
los municipios adheridos al mando de la policía del estado como Pachuca y Mineral de la Reforma, las autoridades 
sostienen que hay una mayor comunicación, trato directo con los directores o secretarios, además son supervisados de 
manera directa, intercambio de información de los asuntos más relevantes y seguimiento de los mismos, además de un 
estudio del comportamiento de los cuerpos de seguridad, lo que ha generado como consecuencia que se obtengan 
mejores resultados. Otra propuesta del Mando Único es que los policías preventivos también tienen oportunidad de 
crecer e integrarse a otras corporaciones como lo son la Coordinación de Seguridad Estatal, Investigación o la recién 
creada Coordinación de Seguridad Municipal. Además, se pretende que las capacitaciones en todas las corporaciones se 
realicen de forma igualitaria en las mismas instalaciones de Formación de la Secretaría de Seguridad del estado, en 
donde los instructores serán los encargados para todas las corporaciones de los municipios que se añaden; también se 
espera mayor entrega en equipos y presupuestos para los municipios.  Esperan apoyos••• Ante las carencias que 
permean en materia de seguridad pública, por lo menos 10 municipios han decidido unirse formalmente al proyecto del 
Mando Único de la Policía Estatal con la finalidad de recibir apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública del estado en 
caso de cualquier emergencia, confirmó el titular de la dependencia Damián Canales Mena. Entre las demarcaciones que 
para este año se adhieren al mando de la policía del estado son Zapotlán, Villa de Tezontepec, Zempoala, Atitalaquia, 
Atotonilco el Grande, El Arenal, Huasca de Ocampo, Tlaxcoapan, además de ratificar a los municipios de Pachuca y 
Mineral de la Reforma, que desde el principio del proyecto presentado por el entonces gobernador del estado Miguel 
Ángel Osorio Chong cedieron el mando de sus corporaciones de seguridad pública. Asimismo por lo menos seis 
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corporaciones más se sumaran de manera indirecta al Mando Único. (Juan José Fernández, página 06) 

Milenio-Ex empleados locales piden indemnización: Un grupo de al menos 50 ex trabajadores de los municipios de 
Singuilucan y Francisco I. Madero acudieron a la sede del Poder Ejecutivo estatal para exigir que sean respetados los 
derechos laborales por parte de los alcaldes de sus respectivos municipios, pues aseguran, fueron despedidos sin 
justificación alguna, dentro de sus puestos en los ayuntamientos. Los afectados, representados por Arturo Gil Borja, 
aseguran existen contratos de trabajadores sindicalizados, pero que a pesar de ello fueron despachados por los nuevos 
alcaldes, debido a que no son simpatizantes ni militantes del partido político que asume el poder. Asimismo, señalaron 
que iniciarán una demanda en contra de los ediles a fin de que les sean devueltos sus empleos y exigir se indemnice a 
los empleados; por lo que también solicitan la intervención de la Secretaría de Trabajo estatal y federal en el caso de 
despidos injustificados, que van desde secretarias, recepcionistas, policías, rescatistas, oficinistas y de más empleos del 
ayuntamiento. Entre los trabajadores despedidos existen quienes mantienen desde un año, hasta 10 años de antigüedad, 
aunque aseguraron que se tiene registro de más empleados que fueron despedidos en 30 municipios. (Juan José 
Fernández, página 10) 

Uno más uno-Finanzas estatales, sanas y sólidas, afirma Mayorga: La secretaria de Finanzas y Administración, 
Nuvia Mayorga Delgado, dejó en claro que las finanzas en Hidalgo se encuentran sólidas, sanas y sustentables, lo cual 
fue logrado a través de la conjunción de ingresos propios, mismos que han sido crecientes, y los apoyos federales 
adicionales, así como el aumento de las inversiones. Tal afirmación la hizo la funcionaria estatal al presentar, en el 
Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo, la conferencia: “Perspectivas Económicas para el 2012.Logros y 
Retos de las Finanzas Estatales”. Acompañada por el presidente del CCCEH, Esteban Ángeles Cerón, la secretaria afirmó 
que a pesar de que en este 2012 se ciernen peligros sobre las economías mundial y nacional, debe existir plena certeza 
de que en el ámbito estatal, la conducción de las finanzas públicas parte de la base de tomar en cuenta estos escenarios 
y se conduce sobre una base de gran responsabilidad. Acto seguido, Nuvia Mayorga dio a conocer las estrategias de 
acción que han permitido en el pasado y se pretende seguir haciéndolo en el futuro, para tener certidumbre y 
crecimiento constante en el volumen de ingresos; control eficiente del gasto; manejo prudente de la deuda; manejo 
administrativo eficiente y ser hidalguenses comprometidos con el desarrollo del estado. Todo ello, comentó la 
responsable de las finanzas estatales, ha permitido obtener el reconocimiento a través de evaluaciones favorables en 
múltiples indicadores nacionales. Habló respecto al crecimiento de los ingresos en donde el incremento promedio de los 
recursos propios es de un 17 por ciento y de las participaciones federales del 4.6%, lo que significa que el esfuerzo local 
ha sido 4 veces mayor al del federal. Respecto a los egresos para este 2012, serán destinados principalmente a 
educación, con un 41.1%; municipios, con 19.7%; asistencia social, con 3.4%; salud, 11.2%; administración pública 
centralizada, con 9.9%; deuda pública, con el 2.0%; seguridad pública, con el 4.6%, entre otros rubros. Nuvia Mayorga 
refirió a que en Hidalgo la tasa de desempleo ha ido disminuyendo en relación a los años anteriores, lo cual es alentador 
para todas las familias hidalguenses. En su intervención, Esteban Ángeles Cerón propuso la revisión del pacto del 
federalismo fiscal, “ya que no se puede estar dependiendo de la buena voluntad del gobierno federal, esto debe quedar 
plasmado con una claridad y una responsabilidad para todas las entidades que conforman este pacto”. Recordó que las 
finanzas públicas son el principal instrumento que concretiza las acciones del estado para conducir los procesos de 
desarrollo y la promoción de los grandes problemas que representa la desigualdad y la pobreza. El presidente del CCCEH 
mencionó que los ciudadanos siempre estimarán el punto de vista sólido, sustentado y mesurado de quien tiene la 
responsabilidad de la conducción de las finanzas públicas del Estado, toda vez que dijo, que la información de que se 
dispone es alarmante, confusa y muchas veces contradictorias. Manifestó la confianza que existe por parte de la 
ciudadanía hidalguense en el gobierno del estado y en su visión optimista para éste 2012, pero también, señaló que se 
tiene en claro que el dialogo entre gobierno y ciudadanía, es una de las principales herramientas para la solución de 
problemas y para la construcción de un mejor estado. Esteban Ángeles consideró que es necesario perseverar en la 
disciplina fiscal, la simplificación administrativa, la rendición de cuentas, fortalecer la transparencia y el clima de confianza 
para la promoción de inversiones, que permitan una mayor estabilidad económica de Hidalgo. (redacción, página 03) 

El Reloj-Recibirán tarahumaras 26 toneladas de alimentos: El Gobierno de Hidalgo, encabezado por Francisco 
Olvera, enviará 26. 5 toneladas de alimentos a los indígenas tarahumaras que padecen los estragos de una sequía que ha 
provocado la falta de alimentos en la región. La donación de un mes de salario del gobernador del estado, que anunció 
en días pasados, se tradujo en una tonelada de frijol bayo y 3 toneladas de arroz, mismas que se sumaron a las 22.5 
toneladas de diversos alimentos que el DIF estatal logró recaudar mediante la convocatoria a la población hidalguense. 
Olvera Ruiz señaló que decidió hacer la donación de su salario “ya que de ninguna manera se justificaría que tome 
recursos del erario para ayudar a otro estado”, por lo que en lo referente al apoyo a los hidalguenses en materia 
alimentaria, su Gobierno ejecuta diversos programas para enfrentar esta problemática. Afirmó que para Hidalgo, se 
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realiza el trabajo correspondiente en el Programa Alimentario, así como la gestión para traer diversos programas sociales. 
Por último, han destinado apoyos a los campesinos que han sufrido estragos por las condiciones del tiempo, a través de 
las diferentes instancias del gobierno estatal. (Dulce Tenorio) 

Sol de Hidalgo-Canasta Básica se comió el aumento al salario mínimo: El escaso aumento al salario mínimo para 
2012 no ha compensado el incremento de distintos productos de la canasta básica, establece el Centro de Estudios de las 
Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, precisando que para mantener el mismo nivel de consumo se 
tendría que trabajar más de cinco horas adicionales diariamente. En el documento Análisis mensual de productos básicos. 
Enero de 2012, el Centro precisa que entre febrero 2011 y la segunda semana de enero del presente año, el costo del 
consumo individual mensual de insumos básicos pasó de 522.80 a 564.67 pesos, representando un aumento de 8 %, 
cuando el salario mínimo general ascendió sólo 4.2 %. El incremento del valor de la canasta básica del consumo mensual 
de una persona creció 41.90 pesos, por lo que actualmente tendrá que trabajar más de cinco horas adicionales para 
mantener el mismo nivel de consumo de febrero de 2011, afirma el CEFP en su estudio, en el que, entre otras, la 
siguiente conclusión:  "Se confirma el deterioro del poder adquisitivo del salario, principalmente de las familias de 
menores ingresos, que son las que invierten un mayor porcentaje de sus ingresos en el consumo de alimentos". En el 
estudio se precisa que desde finales de 2010 el aumento en los precios de los alimentos aceleró el deterioro de los 
salarios y, en consecuencia, los ingresos de las familias, particularmente hasta febrero del 2011, debido a la elevación en 
precios internacionales del trigo, maíz y arroz. Lo anterior causó una escalada en costos de productos incluidos en la 
canasta básica, por lo que este escenario se recrudeció a partir de abril con los cambios climáticos ocurridos en el país, 
como las heladas, sequías e inundaciones. El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas subrayó que el deterioro salarial 
continuará aumentando toda vez que no se frene la escalada de precios de la canasta básica; por lo que se "advierte que 
las presiones inflacionarias en los alimentos seguirán latentes en los próximos meses ante la escasez de productos 
básicos por la menor producción de bienes agrícolas debido a la problemática ocasionada por los cambios climáticos". En 
su análisis, el Centro argumenta que si bien se está tratando de garantizar el abasto mediante mayores importaciones y 
aminorar el alza en los precios, éstas podrían ser cada vez más caras debido a la reciente apreciación del dólar, 
presionando al alza de los precios internos de los alimentos. Además, este organismo de la Cámara de Diputados subraya 
que es necesario que el gobierno mexicano promueva nuevos mecanismos y formas de producción, como la siembra de 
cultivos con una menor demanda de agua en aquellos estados azotados por la sequía, con lo cual, resalta: "Esta situación 
ayudaría a mantener la productividad y garantizar una buena producción en el sector agropecuario; además de reducir el 
índice de dependencia alimentaria de granos y disminuir la vulnerabilidad que padece el mercado nacional a la volatilidad 
de los precios nacionales e internacionales". (Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Proyectan nueva imagen para el Reloj Monumental: La secretaria de Desarrollo Económico de Pachuca, 
Ana Stefanía García Camacho indicó que para darle una nueva imagen a la Plaza Independencia, cambiarán la 
iluminación del Reloj Monumental. “Tengo reunión con el operador de la iluminación del Reloj, que ya le vamos a cambiar 
los colores porque así nos lo pidieron algunos ciudadanos, vamos a platicar también con él para ver el proyecto de la 
iluminación del Cristo Rey”, mencionó. Este proyecto se sumará a otros del Centro Histórico como la rehabilitación de la 
calle Vicente Guerrero, todo esto para atraer más visitantes a la capital lo cual activaría los negocios del primer cuadro de 
Pachuca. “El asunto del Centro Histórico no es solamente de Desarrollo Económico, también de Obras Públicas que se 
encargará de los trabajos, de Desarrollo Social para diseñar programas culturales y de la misma Seguridad Pública para 
garantizar que los visitantes estén seguros”, dijo. Dentro de este plan también está diseñar nuevas rutas para el tranvía 
turístico, mismo que hasta el momento sólo llega hasta la Glorieta de los Insurgentes en avenida Juárez; ahora, la 
intención es incluir más museos y lugares donde la gente pueda descender a comprar a los artesanos, como en el Jardín 
Niños Héroes. (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-La seguridad hoy está bajo "seria amenaza": Galván: El secretario de la Defensa, Guillermo Galván 
Galván, reconoció que la seguridad interior del país se encuentra “seriamente amenazada”, al tiempo que aceptó 
“errores” durante la lucha contra el crimen organizado, pero dijo, “reconocerlo es lealtad”. Durante la ceremonia por el 
99 Aniversario de la Marcha de La Lealtad, que encabezó el presidente Felipe Calderón, Galván comentó que la 
criminalidad en el país evolucionó sigilosamente durante décadas. Primero, como pandillas, operando con un bajo perfil, 
controladas por las policías locales. Sin embargo, agregó, con los años, las bandas pasaron a un proceso de 
enquistamiento en la sociedad, con la colaboración de la propia autoridad.  “Y la situación se tornó aún más grave 
cuando en algunas regiones del país, la delincuencia organizada se apropió de las instituciones del Estado. En ese 
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apoderamiento, despojó a la sociedad de lo que por derecho le corresponde, generando un clima de violencia inusitado. 
“Es evidente que en aquellas latitudes del territorio nacional, el espacio de la seguridad pública está totalmente rebasado. 
Es menester reconocer que es la seguridad interior la que hoy se encuentra seriamente amenazada”, afirmó el titular de 
la Sedena. Galván explicó, a manera de metáfora, que el crimen organizado es, como en la ciencia biológica, un ente 
nocivo, que una vez que invade un organismo, comienza su labor predatoria para después, mutando, incrustarse 
parasitariamente, y establecer una simbiosis, en la que no es posible distinguir diferencia alguna entre ambos cuerpos. 
“Cumplen soldados con misión” El secretario de la Defensa fue el único orador en la ceremonia, y aseguró que se 
privilegia el respeto a los derechos humanos, mientras los soldados cumplen con su misión para salvaguardar a los 
mexicanos en sus hogares, fuentes de trabajo y sitios de sana convivencia. “Que han habido errores, desde luego que sí. 
Reconocerlo es lealtad. Como lo es el aceptar las recomendaciones que nos hacen los organismos competentes. Es 
lealtad a las víctimas y a sus familias, sancionar a los infractores comprobados y reparar el daño causado. Pero también 
es lealtad al subalterno investigar a fondo y discernir aquellos casos tendenciosos que buscan desprestigiar a la 
institución y desviar la acción de la justicia en favor de los delincuentes”, mencionó. Guillermo Galván expresó también en 
su discurso: “Somos leales a la mujer que aspira a su desarrollo y a crecer su legítimo derecho para contar con un 
proyecto de vida al sumarnos con determinación y entusiasmo a las políticas del gobierno federal que impulsan la 
equidad de género”. En su intervención, solicitó reformas al marco legal vigente, con los propósitos de custodiar mejor a 
la comunidad y preservar la integridad y prestigio de la institución, “no se trata de arrogarnos privilegio alguno ni 
desempeñar funciones que no nos correspondan”.  El general se refirió a Calderón como un comandante de las fuerzas 
armadas “sensible, valiente y honesto identificado con y por sus tropas”. Afirmó que en este siglo 21, el país tiene a un 
instituto armado confiable que todos los días trabaja para defenderlo con firmeza, “los soldados estamos con México en 
las malas y en las difíciles, sabemos con quién luchamos, sabemos contra quién luchamos y sabemos por qué luchamos”.  
El titular de la Sedena indicó que con un México cohesionado “tenemos la certeza que la semilla que sembramos hoy nos 
brindará mañana los frutos de una mayor seguridad, justicia y prosperidad”. (Silvia Arellano, página 18) 

Criterio-Detiene la PGR a 2 por ‘moreirazo’: Dos funcionarios de la Secretaría de Hacienda federal fueron detenidos 
por su presunta participación en una operación que permitió contratar ilegalmente deuda pública al estado norteño 
Coahuila, un caso que ha salpicado al Partido Revolucionario Institucional, favorito para ganar los próximos comicios 
presidenciales. La Procuraduría General de la República (PGR) informó que además de los dos funcionarios federales, un 
juez libró una orden de aprehensión por el mismo caso contra cinco ex empleados del gobierno de Coahuila, los cuales se 
encuentran prófugos y se cree que algunos de ellos salieron del país. El subprocurador de Delitos Federales de la PGR, 
Irving Barrios, dijo en rueda de prensa que los investigados están involucrados en la presentación de documentación 
falsa, la alteración de sellos y de un contrato para obtener de un banco mil millones de pesos (unos 78.8 millones de 
dólares). El funcionario dijo que aún están pendientes tres investigaciones más, que en conjunto tienen que ver con la 
contratación irregular de otros créditos con dos bancos distintos y que en conjunto suman otros 4 mil 300 millones de 
pesos (unos 339 millones dólares). El gobierno de Coahuila que terminó en 2011 se endeudó por un total de 34 mil 
millones de pesos (unos 2.681 millones de dólares), aunque hasta ahora sólo se han presentado denuncias por la 
obtención irregular de unos 5 mil 300 millones de pesos (unos 418 millones de dólares). La deuda fue adquirida durante 
el gobierno de Humberto Moreira, quien fue líder nacional del PRI hasta diciembre, cuando renunció a su cargo en medio 
de señalamientos de sus rivales políticos de su posible participación en la contratación irregular de deuda. Moreira, quien 
ha negado cualquier participación, dijo entonces que dejaba la presidencia del PRI para evitar que el partido se viera 
lastimado en sus aspiraciones de regresar este año a la presidencia, la cual mantuvo de 1929 a 2000. Las autoridades 
federales no han mencionado hasta ahora si se investiga al ex gobernador. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Gran preocupación del general secretario: El 28 de noviembre de 2008, MILENIO Diario reveló un estudio del 
Ejército sobre la narcoviolencia que, tan sólo en Michoacán, sus tropas enfrentaban desde principios de 2007. Alertaba 
entonces que estaba “en riesgo la viabilidad del país”. El general secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván, 
actualizó ayer tamaña preocupación: en algunas regiones del país, dijo en la ceremonia de la Marcha de la Lealtad, “el 
espacio de la seguridad pública está totalmente rebasado…”.  Dicho de otra manera, los criminales pueden más que las 
corporaciones policiacas. Pero dijo también: “Es menester reconocer que es la seguridad interior la que hoy se encuentra 
seriamente amenazada…”. ¡Chíngale! Eso quiere decir, ni más ni menos, que lo que está en riesgo es algo medular que 
supera los niveles policiacos: la seguridad interior, lo cual es responsabilidad de las fuerzas armadas. ¿Lo entenderán 
quienes promueven la claudicación del Estado ante la delincuencia organizada? (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Ni se les ocurra meterse con él: Usted, señor Presidente, “ha sido un comandante sensible, valiente y honesto”. 
Palabras del secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván, en su discurso del Día de la Lealtad, el último del 
sexenio. Por distintos flancos se trata de esparcir la especie de que, a partir de 2013, Felipe Calderón estará en riesgo de 
ser sometido a tribunales por los crímenes de la “guerra de Calderón”. Obviamente, hay personas y grupos que alientan o 
dejan correr la versión. Y la completan con predicados como que Calderón negociará lo que sea con su sucesor a cambio 
de que le garantice inmunidad internacional ante una eventual demanda por crímenes de lesa humanidad. Por eso pienso 
que el discurso de ayer del general Galván fue un mensaje a quien sea el próximo comandante en jefe de las fuerzas 
armadas. Un piénselo muy bien, porque meterse con Calderón será meterse con el Ejército mexicano, con seis años de la 
historia del Ejército mexicano. Quiso el general ser claro en la etiología y consecuencias del fenómeno que ha sumido a 
zonas de México en la violencia. La explicó sociológica, cultural, trasnacional, biológica y metafóricamente: la rémora 
criminal evolucionó sigilosamente por décadas, se incrustó parasitariamente en el organismo social, se llegó a apropiar de 
las instituciones del Estado, despojó a la sociedad de sus derechos hasta “amenazar seriamente la seguridad interior”. 
Entonces, completó, el Estado, con Felipe Calderón al mando, salió a combatir a los criminales. Que no quede duda de 
las causas ni de la pulcritud y sentido democrático con que se dio la batalla. En buen romance, el general Galván pudo 
haber dicho ayer: ni se les ocurra meterse con él.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Además, necio: Cuando el IFE se enteró de que CB Televisión de Michoacán había transmitido en vivo el cierre de 
campaña del candidato del PRI a esa gubernatura, Fausto Vallejo, sancionó la presunta adquisición indebida de tiempo 
en televisión, sin otra prueba más que esa presunción. Sus consejeros, en ese ilegal ejercicio de considerar la 
suposición como un hecho consumado y comprobado, concluyeron, a partir de ahí, que el PRI había comprado de 
manera ilegal tiempos en esa televisora para promover a su candidato al transmitir su cierre de campaña. Y por eso, en 
su sesión del 21 de diciembre, sancionaron a televisora y partido, lo que, luego, el Tribunal Electoral tomaría como 
elemento esencial para cancelar las elecciones de Morelia, ganadas por el PRI. Pero resulta que esa misma televisora 
transmitió, igualmente en vivo, los cierres de campaña de Luisa María Calderón, del PAN, y de Silvano Aureoles, del PRD. 
Nadie dijo nada y no se les sancionó, en otro absurdo que refleja la predisposición de los consejeros, su estado de ánimo. 
Este miércoles, esos mismos consejeros del IFE, a excepción de su presidente, Leonardo Valdés, reconocieron que habían 
cometido un error. María Marván Laborde dijo: No debimos haber sancionado al PRI; Sergio García Ramírez: Fue una 
injusticia, un error; Lorenzo Córdova: Exageramos los elementos de presunción y suposición, y Francisco Guerrero: 
Hacemos investigaciones no muy bien elaboradas. Es decir, todos, menos uno, reconocieron el error. Arrogante y en 
defensa propia, Valdés declaró: No comparto la expresión en el sentido de que cometimos un error. ¿Y entonces? El 
punto no es sólo el error, Leonardo, el fondo es la injusticia y la arbitrariedad derivadas de considerar presunción y 
suposición, prueba plena. Y por eso. Insisto, ¿así vamos a llegar al 1 de julio? Retales 1. DETENIDO. El ex secretario de 
Finanzas de Humberto Moreira, Javier Villarreal, es prófugo de la justicia. La PGR decretó una alerta migratoria y pidió 
que Interpol lo busque. Villarreal fue detenido en Estados Unidos con más de 10 mil dólares. Pero luego lo dejaron ir; 2. 
HACIENDA. Los dos funcionarios de Hacienda detenidos por este caso son el ex director de Deuda Pública de Entidades, 
Jaime René Jiménez, y un ex jefe de Departamento, Jorge López Alarcón, ambos en el reclusorio norte, y 3. MÚSICA. Se 
impuso Andrés Manuel López Obrador y la senadora María Elena Orantes es candidata de su movimiento al gobierno de 
Chiapas. Pasó por encima de Juan Sabines, que apoyaba a Yassir Vázquez. Esto es música para los oídos de Manuel 
Velasco, candidato del Verde-PRI, compadre de Sabines y arriba en las encuestas por más del doble. Nos vemos el 
martes, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que ayer, en el restaurante Guadiana de la zona de Palmas, se reunieron el ex procurador Rafael Macedo de la 
Concha y el ex senador Diego Fernández de Cevallos. 

La comida fue larga y amena, dicen algunos, mientras que los malpensados adelantan que algo traman. 

¿O será que El Jefe Diego anda viendo “qué se ofrece” en varios frentes? 
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Que la operación cicatriz en el PAN comienza a dar frutos. 

Por eso hoy, durante la gira de Josefina Vázquez Mota por Yucatán, estará acompañada por su ex contrincante 
Santiago Creel. 

Falta ver cuándo se anima Ernesto Cordero a reaparecer con la virtual candidata panista a la Presidencia… o resultará 
que sólo le levantó la mano para la foto. 

Que, por cierto, a nadie debe sorprender que sólo asistan dos de los tres ex aspirantes panistas a la reunión del consejo 
nacional, que se llevará a cabo este sábado y en la que se aprobará la plataforma política de ese partido rumbo a los 
comicios de julio, además de que Gustavo Madero presentará su informe anual de labores. 

Josefina Vázquez Mota y el senador con licencia Santiago Creel acudirán como miembros del consejo, a diferencia 
de Ernesto Cordero, que no lo es. 

Valga la aclaración a tiempo. 

Que si bien el presidente Felipe Calderón no pronunció discurso alguno durante la conmemoración de la Marcha por la 
Lealtad, utilizó las redes sociales para enviar una felicitación a los integrantes de las fuerzas armadas. 

El mandatario escribió en su cuenta de Twitter: “Reconocimos a personal militar que ha destacado en operaciones contra 
crimen organizado y narcotráfico. Agradezco su servicio a la patria”. 

Que aunque no quería, la PGR, encabezada por Marisela Morales, tendrá que entrarle a la investigación del ataque 
contra la activista Norma Andrade, cofundadora de la organización Nuestras Hijas de Regreso a Casa, debido a que la 
Secretaría de Gobernación ordenó que se refuercen las medidas de seguridad para la activista, a fin de evitar más 
agresiones. 

Al principio la procuraduría se había limitado a levantar un acta circunstanciada sobre el asunto, pero ahora deberá 
colaborar activamente con el MP capitalino. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Prepa pa’ todos Felipe Calderón parece empeñado en ser el presidente que más enmiendas 
constitucionales ha promulgado en un sexenio. Este 8 de febrero firmó enmiendas de los artículos tercero y 31 de la 
Constitución para hacer obligatoria la enseñanza media superior. Con esto acumula ya 33 cambios constitucionales de los 
más de 500 que ha sufrido nuestra Carta Magna desde 1917. 

Si lo que queremos es seguir llenando la Constitución de buenas intenciones vamos por buen camino. Sin embargo, el 
que la preparatoria sea obligatoria no hará que más jóvenes mexicanos la cursen o que ésta sea realmente de la calidad 
necesaria. Modificar la Constitución es un desplante político y no un paso en la construcción de un mejor sistema 
educativo. 

No es ésta la única obligación o derecho constitucional que no se cumple en nuestro país. Hace 10 años se promulgó 
también una ley que hacía obligatoria la educación preescolar. Hasta la fecha esta buena intención no se ha cumplido ni 
hay indicios de que se pueda lograr en un futuro previsible ya que no hay ni recursos ni infraestructura ni maestros para 
ello. 

Este tipo de consideraciones prácticas poco importan a los políticos. Lo que el presidente Calderón y los diputados y 
senadores quieren es pararse el cuello y afirmar que México es uno de los pocos países del mundo en el que es 
obligatorio cursar 15 años de instrucción. El que no haya ni dinero ni infraestructura ni maestros para cumplir el objetivo 
carece de importancia para ellos. Tampoco les inquieta que una ampliación de cobertura sin recursos pueda bajar todavía 
más el lamentable nivel de la enseñanza en nuestro país. 
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Ya el Presidente ha asumido una estrategia similar en el campo de la salud al presumir que en México hay una cobertura 
universal que no existe en países ricos como Estados Unidos. Detalles como la falta de medicamentos e insumos básicos 
en las instituciones de salud pública y el hecho de que los hospitales no se den abasto para dar servicio a los enfermos 
no tienen importancia una vez que se ha logrado el impacto deseado de relaciones públicas. 

Si no queremos sólo legislar buenas intenciones, ¿qué debemos hacer para acercarnos al propósito de tener una 
educación media superior universal? Lo primero, paradójicamente, es consolidar la educación básica. De nada sirve que 
más jóvenes cursen la preparatoria si llegan a ese nivel con graves carencias de preparación. Para qué pretender que se 
enseñan trigonometría y cálculo diferencial e integral en las prepas si los estudiantes no saben ni multiplicar ni dividir. 

Mientras se trabaja en elevar la calidad de la enseñanza básica, el gobierno puede ampliar de forma gradual el número 
de lugares en las instituciones de instrucción media superior. Esto debe hacerse contratando maestros realmente 
preparados, los cuales no se pueden improvisar, y desarrollando evaluaciones nacionales que permitan certificar que los 
estudiantes realmente están alcanzando el nivel de preparación que corresponde a este grado de estudios. Debe darse, 
por otra parte, un mayor énfasis a la educación media de carácter técnico, que es la que más necesita el país y la que 
mayores posibilidades de empleo ofrece. 

Lo que ya no podemos hacer como nación es mantener el engaño de que con enmiendas a la Constitución impulsaremos 
una mayor y mejor preparación de los jóvenes. La medida que menos ayuda a mejorar el nivel educativo de nuestro país 
es enmendar la Constitución para hacer obligatoria la preparatoria. Sin embargo, ésta es la medida de la que más se 
enorgullecen los miembros de nuestra clase política. 

MÁS POBRES 

Aumentó el número de pobres en México de 48.8 a 52 millones entre 2008 y 2010. Sin embargo, los legisladores y sus 
partidos se siguen negando a hacer las reformas estructurales que permitirían generar una mayor inversión, una mayor 
creación de empleos y una reducción de la pobreza.  (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Sobre las técnicas para comprar el voto: Ayer argumentaba que había políticos tentados a comprar el voto. Sin 
embargo, me preguntaba hasta qué punto funcionaba esta trampa. Por una razón: si la compra es eficaz, entonces los 
resultados no coincidirían con lo que indican las encuestas preelectorales. Quizás en México haya muchos votantes que 
acepten dinero o productos que reparten los partidos pero, a la hora de la verdad, en la secrecía de la casilla, votan 
como se les pega la gana. También creo que hay muchos pillos que se venden como “operadores electorales” y lo único 
que hacen es robarse el dinero de los candidatos: no producen los votos prometidos y, como no hay contratos formales, 
no se puede proceder en su contra. Algunos lectores me tildaron de ingenuo. No lo soy. Como dije, no dudo que haya 
políticos que traten de comprar el voto. La pregunta es si logran hacerlo. Si nos remitimos a los resultados, comparados 
con las encuestas preelectorales, no parecen tener mucho éxito que digamos. A menos, como dice un lector, cuando “el 
operativo” comienza con “las encuestas intencionadamente fabricadas, luego vienen la promesa y la amenaza de dar o 
quitar obras, enseguida el escandaloso reparto de dinero sin importar que se roben algo con padrones controlados, la 
‘insaculación cuidadosamente preparada’ de funcionarios de casilla y los acarreos de indefensos votantes”. Este lector es 
un creyente de las grandes conspiraciones. ¿Puede un partido controlar todo esto sin que la oposición se dé cuenta? 
¿Acaso son tan tontos? ¿O también la oposición está comprada? Otro lector menciona que los panistas en Michoacán 
“daban entre 500 y mil pesos por que se votara por la señora Calderón”. No sabe si efectivamente lo hicieron por la 
candidata del PAN, pero intentaron engañarlos: “Les daban unas pulseritas con un chip electrónico que decían 
registraban si el votante había sido honrado o no, otros decían que el chip de cierta manera controlaba al votante para 
que éste votara por quien lo habían inducido”. El lector admite que se trata de una “cosa rara”. Lo es. Hay que ser un 
mentecato para creer que una pulsera controla el voto o manda una señal para registrar si el votante honró su promesa. 
A lo mejor algunos ilusos cayeron en la trampa, pero no creo que muchos. Otro lector envía una técnica que parece más 
creíble y potencialmente eficaz: “En una casa cercana a la casilla reúnen a los votantes. Al primer votante le dicen que al 
meterse a la casilla se guarde la boleta y no la introduzca en la urna, debe llevar la boleta en blanco a la casa de control. 
A partir de ese momento a cada votante le entregan la boleta tachada por el partido o candidato elegido y, para cobrar 
su dinero o recompensa tiene que haber depositado la boleta previamente tachada y traer a la casa la boleta en blanco 
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que le dieron en la casilla. Así indefinidamente”. También resulta verosímil la compra de las credenciales de elector con el 
fin de que la gente de cierta sección no vote, ya que en el pasado lo hicieron mayoritariamente por algún partido en 
específico. También es creíble que se repartan “tarjetas bancarias posfechadas”: si el partido gana la casilla, se activan y 
los votantes pueden disponer del dinero prometido. Técnica similar la describe otro lector: “Se pactan 500 pesos, se 
entregan 100 (un día antes de votar) y, si la casilla en la que votaron los acordados gana, se entregan 400”. La pregunta 
es: ¿Dónde están las pruebas? ¿Por qué ninguno de los partidos perdedores encontró la casa donde se reparten las 
boletas tachadas o grabó la compra de credenciales o la repartición de tarjetas posfechadas o la distribución de dinero 
antes y después de la elección? ¿Pueden ocultarse estos “operativos” hoy que millones de mexicanos cuentan con una 
cámara en su celular? Estoy dispuesto a aceptar que en México se compran votos de manera eficaz siempre y cuando 
vea las pruebas. Si me las envían, con gusto las reviso. Mientras tanto, sigo pensando que en el “mercado de compra de 
votos” hay muchos pillos que simple y sencillamente se roban el dinero de los candidatos. (Leo Zuckermann, página 
de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EN EL PAN hay una estrategia que conduce el propio presidente Felipe Calderón, para 
arropar a Josefina Vázquez Mota. El mandatario ha dicho a su equipo “No hagamos lo que nos hicieron”..., aludiendo a su 
propia elección como aspirante presidencial en 2006, pasando por encima de Santiago Creel, tras lo cual todo el foxismo 
dio la espalda al grupo calderonista. De ahí que se espere un pequeño alud de gestos de apoyo por parte de aquellos que 
se la jugaron con Ernesto Cordero, lo que incluirá a funcionarios, gobernadores y líderes partidistas. 
 
DESDE las izquierdas también hay interés por reclutar al ex secretario de Gobernación Esteban Moctezuma, quien anda 
un tanto cuanto cotizado en el mundo de la política electoral. En este espacio le dimos a conocer que el grupo de la 
profesora Elba Esther Gordillo está encantado con la posibilidad de que el ex funcionario del gobierno zedillista acepte la 
postulación del Panal para los comicios presidenciales. Bueno, hay otro interesado. El aspirante presidencial Andrés 
Manuel López Obrador está de acuerdo con ofrecerle a don Esteban un cargo de elección popular. Es una buena persona, 
dijo este jueves el tabasqueño.  
 
EN EL CUARTEL de Enrique Pea Nieto se prepara una frentica agenda para el aspirante presidencial del PRI, antes del 
próximo 15 de febrero, cuando culmina el periodo de precampañas y entrar la veda electoral de 45 das. Después de 
viajar por Tijuana y Puebla, el mexiquense encabeza hoy la ceremonia del natalicio de Luis Donaldo Colosio. El sábado 
asiste al registro de Beatriz Paredes como precandidata del PRI al gobierno del DF. El domingo tendrá un evento central, 
del brazo del gobernador y paisano suyo Eruviel Ávila: una concentración en la que se espera a 40 mil personas. El 
martes acude a registrarse como candidato presidencial del PVEM. Y el miércoles asiste a la toma de Fausto Vallejo, 
nuevo gobernador de Michoacán.  
 
UN LARGO besamanos tuvo lugar en un restaurante cercano a Paseo de la Reforma. La virtual candidata del PAN a la 
Presidencia, Josefina Vázquez Mota, comió con el ex presidente del partido Luis H. Álvarez. Entre platica y platica y entre 
bocado y bocado, ella fue víctima de su nuevo estatus político: no dejó de levantarse de su asiento para saludar a cuanto 
parroquiano se le acercaba. Por ahí se presentaron Mario Delgado, ahora aspirante perredista al Senado, y el líder de los 
banqueros mexicanos, Jaime Ruiz Sacristán. Don Luis solo observaba un tanto divertido con la súbita fama de doña 
Josefina. 
LAS TRIBUS perredistas estaban anoche con las lanzas en todo lo alto por las candidaturas a la Cámara de Diputados y 
al Senado. El líder del partido, Jesús Zambrano, no había podido poner orden, nos dicen. El pronóstico es que los grupos 
solucionen el jaloneo entre la madrugada o mañana de este viernes. El embrollo este en que el partido tiene reservados 
distritos y estados para definir candidatos, pero desde la oficina de Andrés Manuel López Obrador se insiste en que todo 
sea sometido a encuestas. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

CON ESO DE que la operación cicatriz está resultando más cara y complicada que una cirugía mayor, hasta la titularidad 
de la Secretaría de Educación Pública ya pasó a formar parte de los premios de consolación. 

NOMÁS QUE, como es mucho el desconsuelo, ya se la están peleando entre dos. 

POR UN LADO, el ex delfín presidencial Ernesto Cordero dijo que la quiere para uno de los suyos que, al parecer, lleva 
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por nombre Rogelio Carvajal. 

PERO RESULTA que otra ex delfinista, como lo es Alejandra Sota, salió a decir: ¿y por qué él, si ahí está Consuelo Sáizar? 

SI ESOS son los mejores pedagogos, a ver si la maestra Elba Esther Gordillo no sale y dice: no se hagan bolas, ahí está 
mi yerno Fernando. 

HOY que muchos de sus amigos y familiares recuerdan a Luis Donaldo Colosio en el día en el que hubiera cumplido 62 
años, entre sus allegados se comenta algo verdaderamente difícil de creer. 

SEGÚN ESTO, muy a principios de año algún colaborador de Enrique Peña Nieto buscó a un familiar del sonorense para 
manifestarle el interés del aspirante presidencial por rendirle honores a Colosio en su natal Magdalena de Kino. 

HASTA AHÍ todo bien, nomás que el mensajero señaló que el acto estaba programado, desde luego, para ¡el 10 de 
enero! 

ANTE ESA PIFIA, a los allegados de Colosio no les quedó más que quedarse con el ojo cuadrado. 

AHORA ESTÁ por verse, si después de tamaño resbalón, el candidato tricolor volverá a tener un acercamiento con los 
colosistas o si se limitará sólo a colocar una ofrenda floral en la sede nacional del tricolor. 

POR LO DEMÁS, de verdad que está de no creerse que eso le haya ocurrido al equipo del mexiquense. 

APROVECHANDO que viajó a Cancún para la instalación de la Comisión de Turismo de la Conago, el gobernador de 
Chihuahua, César Duarte, se aventó una buena comidita. 

MUY CONTENTO lo vieron departiendo con el mandatario de Quintana Roo, Roberto Borge, en la sucursal en esa ciudad 
del restaurante Puerto Madero, famoso por sus parrilladas de mariscos y carne. 

VAYA suerte la de Duarte que pudo darse una escapadita del frío y la crisis por la falta de agua y alimentos en varias 
zonas de su estado para disfrutar un ratito del paraíso... y de la buena comida. 

TRAS el revés que recibió en sus aspiraciones a la gubernatura de Guanajuato cuentan que el doctor José Ángel Córdova 
Villalobos ha regresado a hacer visitas a domicilio. 

AL MENOS eso es lo que se intuye del hecho de que el ex secretario de Salud se haya reunido en sendas ocasiones con 
Enrique Peña Nieto. 

LO MÁS RARO del asunto es que en vez de recetarle alguna medicina al aspirante presidencial tricolor, lo único que se 
han recetado ambos han sido unas buenas dosis de cafeína y largas charlas. 

¿PUES de qué tanto hablarán el especialista en Medicina Interna y el abogado mexiquense? Es pregunta que no guarda la 
confidencialidad médico-paciente. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Antorcha se queja del PRD: Contrario a lo que muchos piensan sobre la organización denominada Antorcha 
Campesina y su poder político en Hidalgo, la realidad es que su brazo se extiende hasta situaciones extremas, como la de 
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ayer, en la que decidieron salir a criticar al PRD. Siendo una organización política que emergió de los grupos adherentes 
al PRI desde hace más de 30 años, en Hidalgo nunca había sostenido una verdadera lucha por el control de colonias y 
territorios hasta el nacimiento del PRD en el estado a mediados de los noventa. Ahora, viendo la oportunidad de tundir a 
sus rivales, aprovechan el problema del desalojo de la colonia 20 de Noviembre al norponiente de Pachuca, y de la 
situación personal de la líder de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Edith Ibarra, para criticar que 
dentro del partido del sol azteca existe una división. “La ciudadanía no puede confiar en una organización o partido, si 
entre ellos mismos se venden, se defraudan, se dan puñaladas por la espalda. La gente lo tiene que ver, lo tiene que 
advertir, y tomar conciencia de ello para sus decisiones posteriores, en cuestión electoral y de organización”, expresó 
Guadalupe Orona Urias, la líder de Antorcha Campesina en Hidalgo en referencia al PRD. Lo primero que pienso tras las 
declaraciones anteriores es ¿qué objetivo persigue ahora la priista Antorcha? pues es de todos sabido que la pugna por 
predios en la zonas alejadas de la capital hidalguense se da entre tres organizaciones: UFIC, UNTA y la mencionada 
Antorcha. Será interesante observar el comportamiento de dichas agrupaciones, principalmente las que ya están 
apalabradas con los partidos políticos a nivel nacional para brindar el apoyo a candidatos a Los Pinos. También será 
atractivo poder escuchar sus argumentos de lucha y consigna para los siguientes meses y semanas previas a la elección 
federal, en donde jugarán un papel primordial en la llamada guerra sucia. Por mientras me quedo con la joya de 
declaración e intento de ataque que quiso realizar Antorcha Campesina al PRD en Hidalgo, así como a la organización 
UFIC, ambas -cabe señalar- agrupaciones campesinas sin ninguna labor o proyecto agrario. (Eduardo González, 
página 03) 

 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

La capacidad es la que cuenta para ejercer el poder, no que sea hombre o mujer El PAN ha iniciado una campaña 
soterrada para hacerle creer a México que con JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA se tiene la oportunidad de llevar por primera 
vez a la Presidencia a una mujer, lo que representa algo así como la ocasión inmejorable de tener en ese puesto a la 
honestidad misma simplemente porque es una mujer, sin un argumento extra, porque no hace falta, faltaba más. Lo que, 
desde luego, es un absurdo. Porque si la señora le entra a esta lucha electoral es con suelo parejo para ella y para los 
otros candidatos, es decir, en igualdad de condiciones, con los mismos derechos y las mismas obligaciones, ni más ni 
menos, porque no es una lucha física en la que llevaría desventaja por obvias razones. Es una lucha política, en la que lo 
que cuenta son los argumentos, las propuestas, la historia personal y de partido, y es el ciudadano el que debe elegir de 
acuerdo a las convicciones de cada uno y al convencimiento que le provoque el candidato en cuestión. El hecho de que 
sea hombre o mujer debe ser irrelevante, o por lo menos no debe ser lo central. No por algo LÓPEZ OBRADOR ya dijo de 
ella: “LA RESPETO COMO MUJER, PERO YA LA PADECÍ COMO FUNCIONARIA”, y que sepamos no ha habido respuesta de 
la señora, que tampoco se sintió ofendida porque se le juzgó como personaje público, como debe ser, no como mujer, lo 
que sería una canallada. Así que si el PAN piensa, como parece, sacar raja por el género, estaría actuando de manera 
sesgada, porque no es el camino acertado ni válido, ya que lo que debe contar es la capacidad que muestre o haya 
mostrado la señora para aspirar a un cargo que nos dé garantías de que puede con el cargo. Lo demás es lo de menos. 
Si es capaz, adelante. Si no lo es, se quedará en el camino, por más dinero que se le meta a su campaña, y por más 
apoyo que se le dé, o por más insistencia que se haga en el género. PERO.. Ya veremos cómo surgen las campañas 
basadas en “las mujeres al poder”, “llegó el tiempo de las mujeres”, “sí podemos, mujeres apoyemos a Josefina” y cosas 
por el estilo... Total, tienen en sus filas al mismo que inventó aquello contra el PEJE de que era un peligro para México... 
Lodo no faltará. El argumento de que porque es mujer es mejor candidata, es falso, y si así se propone se falta a la 
equidad, porque equidad es igualdad sin ventajas, lo que ya se propondría de entrada. Lo que debe contar y parece 
lógico, es la capacidad, lo que se lleva dentro de preparación y de compromiso con el entorno, con los demás. No por 
algo México ha contado con mujeres extraordinarias, no de ahora sino de siempre, que la historia tiene en sus páginas 
como símbolo de trabajo y de sacrificio por el bien del país y de inteligencia, sin duda alguna. ¿Quién duda de la 
capacidad de ROSARIO CASTELLANOS, DE EMMA GODOY, DE MARÍA LAVALLE URBINA, DE SOR JUANA INÉS DE LA 
CRUZ, DE LEONA VICARIO, o más recientemente de políticas como GRISELDA ÁLVAREZ, ROSARIO ROBLES o AMALIA 
GARCÍA, y otras figuras que han sabido ser figuras en cargos públicos? Todas ellas han demostrado capacidad, 
responsabilidad pública. No han llegado a los cargos por ser mujeres sino al revés: PESE A SER MUJERES, no como en el 
caso del que hablamos, en el que se quiere aprovechar el género para sacar ganancia. *EN NUESTRO ESTADO Algo 
parecido se quiere manejar en nuestro estado, en el sentido de que el PAN es el único que lleva CANDIDATAS para el 
Senado de la República y el PRI no, como queriendo decir que ellos sí le dan oportunidad a las mujeres y el partido 
tricolor no, lo que es falso, pues en la candidaturas a diputados va MIRNA, con lo que cae por tierra ese argumento 
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chabacano. Y otra vez lo que debe contar es la propuesta, no el género, pero allá ellos con este tema. *DE BOCA EN 
BOCA, UN PROGRAMA QUE NO SE DEBE PERDER El martes a las 20:30 inició el programa DE BOCA EN BOCA con las 
comunicadoras NADIA MEJÍA, YADIRA GARCÍA, ARIADNA MUÑOZ Y GLADYS PÉREZ en Radio Plaza Juárez, que transmite 
por Internet, que usted puede escuchar en la dirección www.plazajuarez.com/radio. Y la verdad es un programón que no 
se debe perder. Con temas de interés y una conducción inteligente, está llamado a ser un programa de gran éxito. Las 
cuatro conductoras se manejan con naturalidad y manifiestan ser profesionales. Les deseamos mucho éxito a las cuatro. 
(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Tulancingo choque de ex enemigos: La postulación de Enrique Macedo Ortiz, como precandidato a diputado federal 
por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Tulancingo, pone un ingrediente especial en la contienda electoral de 
ese distrito, por el postulado por el Partido Acción Nacional (PAN), Damián Sosa Castelán, hermano del jefe de la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y ex jefe político del abanderado tricolor. Macedo Ortiz hace seis años era el 
candidato natural para la rectoría de la UAEH, por años había probado su lealtad a Gerardo Sosa y su posición como 
secretario general le daban todas las condiciones para acceder al máximo cargo ejecutivo de esa casa de estudios, sin 
embargo, el jefe del Clan Sosa, se inclinó por Luis Gil Borja, lo que obligó la renuncia de uno más de sus amigos. Pronto 
el médico tulancinguense se incorporó al gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong, donde caminó con bajo perfil, mientras 
en Tulancingo se le mencionó repetidamente como aspirante a cargos de elección popular, la última fue en la pasada 
contienda municipal, donde  al final fue postulada su esposa Oralia Vega, quien perdió la alcaldía con el ahora panista 
Julio Soto Márquez. Enrique Macedo, ahora virtual candidato a diputado federal, tiene un escenario difícil, pero aseguran 
que puede dar la campanada y vengarse de aquella afrenta universitaria vía Damián Sosa, además no va solo, hay otros 
ex amigos de Gerardo Sosa, que están dispuestos a apoyarlo para darle un revés a quien acusan de traicionarlos en 
diferentes etapas de su vida como universitarios, como el caso del ex presidente municipal Jorge Márquez Alvarado. Por 
ello, parte de la atención del proceso electoral ya en marcha, es que sucederá en el distrito de Tulancingo, la contienda 
será cerrada y los adversarios se conocen bien; de inicio para el PRI Tulancingo es uno de los dos distritos con luces 
ámbar, ya que la mayoría de los municipios que lo conforman están gobernados por otros partidos y en particular la 
cabecera por Acción Nacional (PAN), donde se ha establecido el hermano consentido del jefe de la UAEH. (Alberto 
Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

“De panzazo”, una realidad o escándalo político-mediático: En 75 minutos de imágenes y entrevistas, el director 
Juan Carlos Rulfo y el conductor de noticias Carlos Loret de Mola, exponen la realidad de la educación en nuestro país y 
de paso ponen a temblar al sindicato más poderoso de América Latina, el Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE). Exhibe al gobierno y plantea una terrible debilidad en nuestro país: la educación secuestrada por grupos políticos 
de interés, con la actitud complaciente del gobierno federal y los estatales, sometidos aún a la voluntad y el chantaje que 
ejerce la presidenta vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales. A la manera, guardada toda proporción, de “Presunto 
Culpable”, los productores de este documental se dan a la tarea de elaborar un amplio reportaje que incluye charlas con 
el entonces secretario de Educación Pública (SEP) y la propia Elba Esther Gordillo, quien a pregunta expresa: “¿por qué 
no evaluar también a los docentes?”, responde con desparpajo: “pónganme en la SEP”. El documental, que apenas 
comenzará a exhibirse el 24 de febrero en 18 salas cinematográficas de igual número de ciudades en el país, ya generó 
expresiones en todos sentidos y el SNTE no se hizo esperar. Al menos en Hidalgo, el secretario general de la sección XV, 
Francisco Sinhué Ramírez, se refirió al tema durante el Quinto y Tercer Congreso Nacional de Educación, etapa estatal y 
defendió, como se esperaba, las razones del sindicato que representa y echó culpas a otros factores, como los bajos 
salarios, los contratos con raquíticas percepciones, y tímidamente aceptó que hay responsabilidad de los profesores 
respecto a la situación del país. Gordillo Morales se defiende y afirma en el documental que “el 90 por ciento de los 
maestros, son muy buenos”. La realidad nos dice que 14 millones de alumnos de primaria y secundaria no comprenden lo 
que leen; que México ocupa el lugar 30 de 30 países evaluados en la materia; que ocho de cada 10 alumnos de 
secundaria no saben multiplicar…(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Operación política: Concluido el proceso de selección interna de precandidatos priistas al senado y Cámara de 
Diputados en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el escenario es inmejorable para el jefe político del estado que 
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con su operación evitó fracturas, golpes internos y desgastes que hubieran generado cismas al interior de su 
administración. Como líder del grupo Hidalgo, Francisco Olvera concilió, acercó y mantuvo la mano fuerte cuando fue 
necesario para ubicar en su realidad a quienes pretendieron inquietarse más de lo necesario en la mesa de las 
negociaciones. Fue claro en ubicar a cada personaje y grupo en su real dimensión y también cuidadoso de no enviar 
señales de que las precandidaturas eran concesiones o pagos de facturas del proceso del 2010. Las virtuales 
candidaturas priistas fueron una decisión unipersonal, buscando mantener el posicionamiento del grupo Hidalgo en el 
escenario nacional, con la visión de aportar lo necesario en las urnas para hacer ganar al PRI en la elección presidencial y 
con serias posibilidades de tener carro completo. Hoy no sólo consolidó su fortaleza al interior del PRI, sino que mantiene 
en la recta de ascenso su administración con ajustes que en la próxima semana se anunciarán y con los que concluirá el 
proceso de ajustes y reacomodos. El resultado de la maniobra y operación política del jefe político del estado, será 
analizado la noche del primero de julio, pero por lo pronto los efectos de sus decisiones ya se sintieron, pues quienes 
tocaron otras puertas en busca de candidaturas, simplemente no fueron los elegidos. DE MI TINTERO. La guerra 
electoral ya comenzó, a los correos electrónicos han comenzado a llegar blogs y documentos acusatorios en contra de 
precandidatos priistas al Senado de la República, a quienes se les señala de haber interrumpido por ambiciones 
personales el proceso de la venta de DINA cuando ambos tuvieron influencia en el gobierno estatal en decisiones 
económicas, lo que propicia indirectamente la violencia donde murió un obrero el mes pasado en Ciudad Sahagún, el 
panfleto es parte de uno de muchos que en estos tiempos habrán de llenar las bandejas electrónicas. Sus orígenes 
parecen ser los mismos de los últimos dos años. (Leonardo Herrera, página 04) 

 

El Reloj-La hora en punto: Del itacate tricolor y el acarreo de los partidos Una de las características del viejo PRI, fue 
por décadas su gran capacidad de "acarreo", pues la movilización de simpatizantes y militantes a las grandes 
concentraciones de campañas, eran voluntaria-mente a fuerza. Una vez que la fortaleza del corporativismo comenzó a 
mermar, la realización de concentraciones masivas se convirtió en una tarea mucho más difícil, aunque en realidad, las 
movilizaciones multitudinarias no han desaparecido de la escena de los partidos. Con el tiempo, el "acarreo" se trasladó 
al contexto blanquiazul y del sol azteca, pues una vez que ambos partidos comenzaron a ganar elecciones, gobernadores, 
alcaldes y delegados federales, entre otros funcionarios públicos, emergidos de estos partidos, recurrieron al mismo 
sistema para mostrar el músculo de sus partidos ante la opinión pública. Caso especial, lo representa el Partido Nueva 
Alianza (PANAL), que al tener su base electoral en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, aplica métodos 
de terrorismo laboral para hacerse de simpatizantes y engrosar sus padrones. Es sabido que la ley electoral vigente, 
faculta a las organizaciones políticas a realizar concentraciones masivas, es responsabilidad de cada partido de lo que 
ocurra con la gente en los carruseles de campaña. Si bien es cierto que en la localidad de Chilapa, enclavada en el estado 
de Guerrero, los tricolores no pusieron atención en la calidad de los alimentos que dieron a los asistentes a un mitin, y 
que derivó en la intoxicación de más de 600 personas, hay otro tipo de prácticas que resultan ser igualmente dañinas. 
Por ejemplo, en el PANAL, cientos de mentores son obligados a participar en asambleas de ese partido y bajo el 
argumento de que su sindicato (el SNTE) los comisiona, en tiempos de campañas, miles de alumnos de todos los niveles 
se quedan sin clases. Pero, como la comisión sindical es un supuesto derecho laboral, la gente obligada por el PANAL a 
incumplir en las aulas, recibe integró su salario y en consecuencia el daño es mucho mayor a cualquier infección 
estomacal, pues afecta al sistema educativo y lesiona al erario. Lo mismo, ocurre en las presidencias municipales o 
delegaciones federales que son gobernadas por el PAN, pues en estos espacios, que se supone son públicos y no cotos 
partidistas, cuando se trata de elecciones, la burocracia es movilizada "obligatoriamente" a cumplir con el partido. Hoy, el 
itacate tricolor pare-ce ser asunto para el anecdotario, pues seguramente vendrán muchas páginas de todos colores y 
sabores, condimentados al calor de las campañas partidistas, en las que será conveniente que los candidatos de todos los 
partidos tengan "las manos limpias", como diría el "preciso" hace 6 años.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Criterio-La Silla… El crítico y las encuestas Hace tiempo un amigo me hizo una excelente recomendación: que 
cuando preguntara si una película era buena o no, lo hiciera siempre a la misma persona. Así, me dijo mi amigo, tardarás 
dos o tres cintas en adivinar el gusto de tu crítico de cabecera pero luego ya sabrás si debes evitar ver la película o no, 
pues podrás cotejar tu gusto con el de tu “recomendador”. 

Siguiendo esa lógica, que hasta el momento ha resultado buena, podemos hacer lo mismo con las diferentes casas 
encuestadoras ahora que la campaña presidencial está a punto de iniciar formalmente. 

Esto porque nos encontraremos encuestas realizadas por los grandes diarios nacionales, además de las habituales de 
Consulta-Mitofsky, Ipsos-Bimsa, GEA y Ulises y Asociados, por mencionar algunas. 
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Todas las encuestas, o al menos las serias, presentarán el mismo cuadro, aunque ninguna será igual que las otras, pues 
eso resultaría imposible. Y si seguimos las encuestas y nos ponemos a ver si en una hay más o menos puntos para el 
candidato de nuestra preferencia, podemos caer en el juego de distraernos de la realidad. 

No propondré que sigan a tal o cual encuestador (salvo las de Criterio, claro). Cada quién habrá de evaluar las opciones y 
decidir por una sola empresa para poder dar seguimiento a un proceso que estará lleno de cifras dispares. 

Eso, sin contar que los candidatos dirán que, en sus propias encuestas, ellos llevan la delantera. 

Así que, insisto, lo mejor es seguir la recomendación de este buen amigo y preguntar siempre al mismo. Así ya sabemos 
lo que podemos esperar en cuanto a calidad de respuesta. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que a quien por fin se le hizo realidad su sueño de dirigir a su partido es a la perredista Teresa Samperio, pues se 
rumora que este lunes llegue como la nueva presidenta del sol azteca, lo malo es que sólo será por un día, ya que según 
en una reunión secreta, la dirigencia estatal acordó que se turnarán la presidencia por un día, así le darán oportunidad a 
Hugo Jaciel Mendoza a Marco Rico y hasta a Francisco Patiño de ser reyes por un día. 

Que quien de plano dejó sin funcionar su ex oficina por irse a buscar la diputación federal por Actopan es Víctor 
Velasco, pues dicen que tras su renuncia a la secretaría de Desarrollo Social se llevó a todo su equipo de trabajo y no 
hay quien atienda y mucho menos quién tome las decisiones importantes, ya que los únicos que se quedaron son los 
administrativos, que sólo se encargan de… de lo que se encarguen. El chiste es que se confirma que no hay un 
seguimiento a los programas estatales para la población. 

Que quien ya suena para que obtenga una diputación federal vía plurinominal por el distrito de Tula es Martín Esparza, 
el secretario general del SME. Dicen que ya hay negociaciones con MORENA, además que tiene el capital político y 
económico en la región para lograr llegar al Congreso de la Unión y desde ahí seguir su lucha por la extinción de Luz y 
Fuerza. ¿Será? 

Que quienes ya suenan para relevar los cargos que dejaron libres en el Gobierno del estado son Geraldina García, 
quien podría llegar a Sedesol y el ex alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, quien también podría llegar a alguna 
secretaría, además de los cambios que se rumoran como el de Joel Guerrero que podría llega r a la presidencia del PRI 
y Pedro Luis Noble quien podría estar al frente de otra oficina estatal.  

Que en el PRD ya salieron los primeros nombres de quienes pelearán por la candidatura a una diputación federal por 
Morena; sin embargo ello no les asegura nada pues primero se deberán enfrentar a los gallos del PT y Movimiento 
Ciudadano. El único que la dicen ya la tiene casi segura es Fermín Gabino Brandi, quien entra casi directo, pero José 
Manuel Zúñiga y Ricardo Baptista la tienen más que difícil. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “...no pongo de mi salario para los hidalguenses, porque aquí estamos haciendo un esfuerzo de buena administración.” 

Francisco Olvera, gobernador del estado, explica por qué no dona su sueldo para los indígenas hidalguenses pero si 
para los tarahumaras.  

• “Sería importante analizar llegado el momento por contar con un centro de abasto con mayor cobertura, pero aclaro 
que por el momento no sería posible debido a la cuantiosa inversión requerida.” 

Eleazar García, alcalde de Pachuca, sobre el proyecto de un nuevo rastro metropolitano cuya necesidad es imperante 
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pero por el momento no cuentan con recursos suficientes. 

• “El estado se lo tendrá que poner a la presidencia (...) no somos autónomos.” 

José Luis Rivera, director de la policía de Tula, sobre una propuesta de adhesión al mando único policial. 

660 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que la diputada federal hidalguense Carolina Viggiano ha sido invitada por el candidato 
presidencial priista, Enrique Peña Nieto, para sumarse a su equipo de campaña, en una posición estratégica, para la 
elección del 1 de julio próximo. Se rumora que en los próximos días se formalizará su nombramiento. 

que hoy el presidente Felipe Calderón hará presencia en Hidalgo para inaugurar un par de puentes viales en la 
carretera rumbo a ciudad Ciudad Sahagún. De nueva cuenta, se espera que vuelva a decir que algún día se construirá la 
nueva refinería en Tula. 

que la nominación de Alejandra Villalpando, ex titular de la delegación de la Comisión de Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas, en la lista para buscar una candidatura plurinominal por la quinta circunscripción, cayó como balde de agua 
fría entre los panistas del estado, pues la señalan de falta de trabajo político y escasa identificación con las bases. 
Además, la acusan de un mal desempeño como diputada. El 19 se realizará la elección interna del PAN para escoger a los 
candidatos a diputados federales por elección directa y senadores. 

que Rosenda Barragán, esposa de Alejandro Nava, ex alcalde de Huejutla, habría sido detenida por las autoridades, 
lo mismo que su hijo Osvaldo Nava, de quien se dice trae la cartera llena y se le ha visto gastando el dinero por el cual 
su padre está en la cárcel. De acuerdo con los que saben, grandes sumas de dinero fueron depositadas a sus cuentas 
personales directamente de la alcaldía. 

que con el nombramiento de Alberto Islas como director general del Cobaeh, quien se quedó vestido y alborotado fue 
Narciso Gutiérrez, eterno director administrativo de esa dependencia, quien ya se hacía por fin ilusiones de poder 
ostentar el cargo más grande de este sistema. Narciso, quien se ha servido con la cuchara grande, dicen, tiene hasta 
elevador en su casa y gusta de los autos de lujo. 

 

que a falta de dirigente estatal, los miembros del secretariado estatal del PRD decidieron jugar al soy presidente por un 
día, por lo cual, nueve de los diez secretarios tomarán la batuta del organismo por un día a la semana, hasta el 22 de 
febrero. La primera dirigente será Teresa Samperio, quien por 24 horas tomará las riendas de las negociaciones con las 
tribus y los demás partidos de izquierda de cara a los comicios de julio. El último en sentirse el jefe de jefes amarillo 
será Marco Antonio Rico Mercado. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Seguirán arguyendo motivos políticos en el caso Moreira? (redacción, primera plana) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

Tremendo berrinche el de Omar Fayad Meneses, durante el registro de José Antonio Rojo, porque no lo saludó ni él ni su 
hermano Jorge, gesticulaba, manoteaba, levantaba la voz, y los acusaba de descorteses. 

Al Tango 

De no ser por David Penchyna y Onésimo Serrano, se hubiese registrado un altercado en pleno edificio del PRI; al final 
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no paso a mayores, pero quedo claro que los Rojo no quieren nada con el candidato al Senado, bueno ni verlo. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jaime Costeira: El director del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo cuenta con un insuperable perfil 
para desempeñar el cargo. El otrora secretario de la SEP en la entidad posee una vasta experiencia en el ámbito 
educativo, pues es parte fundamental de su formación. En tal sentido, es factible advertir que el maestro Costeira Cruz 
tendrá un excelente resultado al dirigir este organismo.  

Abajo-Guadalupe Orona: Continúa la lideresa de Antorcha Campesina en la escena pública, en fechas recientes la 
presencia de agremiados a esta organización, en Palacio de Gobierno o en delegaciones federales, es más común que en 
ocasiones anteriores. Y es que al calor y cercanía de los comicios es necesario jugar las mejores cartas para asegurar la 
permanencia dentro de la maquinaría política y desde luego obtener beneficios.  

(Redacción, página 02) 

 

 

 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ESPACIOS 

Ya es común que decenas de autos se estacionen frente al sector minero en Pachuca y a pesar de los 
señalamientos que lo prohíben nadie hace caso. Los autos estacionados pertenecen a empleados que ahí laboran o 
a personas que realizan diversos trámites, quienes aseveran que en el estacionamiento posterior ya no hay lugar. Una 
situación similar es la que sucede ahora en el camellón del bulevar Felipe Ángeles a la altura de la SEPH, donde hay 
trabajos de ampliación de la entrada a ese complejo y los trabajadores decidieron apropiarse de esa área para dejar sus 
autos, lo que podría incluso originar un percance. 

MENSAJE 

Aseguran integrantes de la Asociación Nacional de Locutores de México, delegación Hidalgo, que son ellos 
los que organizan el torneo de futbol 7 denominado “De la amistad de los medios de comunicación”. Según 
los dirigentes de tal asociación no hay tintes partidistas en dicha organización y nada tienen que ver los hermanos Baños 
en este torneo, más que el préstamo de las instalaciones CEUMH-TUZOS para jugar. 

REGAÑO 

Hay muchos comentarios respecto al discurso del precandidato al senado por el Revolucionario 
Institucional Omar Fayad, pues según los asistentes a sus presentaciones el político se la pasa regañando. 
Dicen los priistas de varias regiones que no les gustó nada la actitud de Fayad Meneses pues los cuestiona por haber 
votado por el PAN y Felipe Calderón en los pasados comicios federales. Recalcan que Fayad en lugar de plantear sus 
proyectos y plataforma se la pasa recriminándoles el hecho de apoyar al PAN en el pasado y por ello casi los hace 
responsables de las malas condiciones del país. 

 (Redacción, página 02) 
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